



12 nuevas promesas de los Parapanamericanos:

El regreso del deporte a Santiago 2023

EQUIPO SOCIEDAD

Ayer se dio inicio oficial a los Parapanamericanos 2023, que se llevarán a cabo hasta el domingo 26 de noviembre próximo. Una edición —la séptima de su historia— en la que participan 31 países en 17 deportes.

El Team ParaChile, por su parte, tiene 166 representantes y siete de

sus selecciones —judo, parataekwondo, golbol, tiro paradesportivo, paratiro con arco, fútbol PC y básquetbol en silla de ruedas— se estrenarán en estos juegos. Además, el público podrá ver a grandes medallistas veteranos, y a nuevas promesas, cuyas historias de vida retratan a continuación, junto a sus logros deportivos y notables metas por cumplir.

VICENTE ALMONACID HEYL (2000) / NATACIÓN

Hoy es campeón mundial de 100 metros pecho y su consolidación como deportista fue en Lima 2019, donde obtuvo tres medallas, oro, plata y bronce, y este año se colgó la presea de plata en Manchester. En Tokio 2020, por lo demás, a pesar de haber sido informado —un mes antes— de un nuevo tumor, igualmente decidió competir.

Vicente, quien en la foto está con su madre, Andrea, y sus dos hermanos, Martín y Amaro, es de Renca y sufre fibromatosis agresiva, lo que lo ha llevado a someterse a 22 operaciones, la primera fue a los cinco años y le tuvieron que amputar el dedo índice de la mano izquierda. Luego, fue el brazo completo y hoy no tiene el miembro superior izquierdo, ni escápula ni clavícula. A pesar de todo, siempre fue deportista y, en 2015, al entrenador Nicolás Mafío le llamó la atención su patada natural, especial para el nadador de pecho, y de ahí tomó un rumbo que hoy lo tiene en estos juegos. En entrevista con revista Sábado, en octubre de este año, Vicente dijo: "Mi sueño siento que lo estoy cumpliendo cada día. Por más que la gente piense que son cosas muy negativas las que me han pasado, hago lo que amo, puedo vivir de esto, represento a mi país".



El Team ParaChile durante la emocionante inauguración en el coliseo del Estadio Nacional.



En la ceremonia de bienvenida a los deportistas, este martes 14 de noviembre.

JOSELINE YÉVENES VERA (2006) / TENIS DE MESA

Aunque es oriunda de San Pedro de la Paz, la seleccionada nacional paralímpica juvenil y adulta vive en Chillán, donde se desarrolla deportivamente. Es campeona panamericana juvenil en tenis de mesa, y en junio de este año fue parte de la Selección Chilena en los Parapanamericanos Juveniles de Bogotá, obteniendo el oro en damas individual y oro en dobles mixto junto a Ignacio Torres (2002).

Tras un cáncer infantil que derivó en que le amputaran su pierna derecha, Josefine ingresó a la Teletón, y en ella, el profesor Rodrigo Ponce vio el potencial que tenía en el tenis de mesa, un deporte que ella practicaba con anterioridad. El trabajo duro y el apoyo de su familia son la base de todo para Josefine, quien entre sus logros más destacados están las ocho medallas obtenidas en el Circuito Mundial Paralímpico ITTF en 2022, así como las dos medallas que ha ganado en lo que va de este año. En la selfi, junto a sus padres Rodolfo y Daniela, y su hermana Leonor.



MARTINA OLIVOS VARGAS (2002) / BALONCESTO

El 17 de noviembre de 2019 la vida de Martina Olivos Vargas cambió para siempre. Cuando ella se encontraba volviendo de un viaje familiar en auto, un brutal accidente terminó con la vida de su abuelo y su madre. Martina quedó con una lesión medular que desencadenó una paraplejía con la que actualmente vive. Sin embargo, hoy con 21 años es una de las seleccionadas nacionales del Team ParaChile y en Santiago 2023 competirá en el equipo nacional de básquetbol. "Ya llevo dos años con la selección femenina y es un orgullo poder representar al país siendo local. Espero que todos se motiven para ver el deporte paralímpico, ya que tenemos buenos deportistas y no somos visibilizados". En la segunda foto está junto a sus abuelos Arturo y Mónica, su tío Rafael Contreras y su pareja, Nicolás Moya.



GÉNESIS GONZÁLEZ VENEGAS (2004) / CICLISMO

Campeona nacional de natación, triatleta y estudiante de Medicina en la Universidad de La Frontera, a los siete años tuvo un accidente automovilístico en el que un camión dañó gravemente su pierna derecha. Después de un proceso de rehabilitación, esfuerzo personal y mucho deporte, se convirtió en atleta paralímpica y a los ocho años comenzó en triatlón. Este año, Génesis fue la encargada de encender el pebetero de la Teletón, dando inicio a este gran evento solidario, donde emocionada recibió el apoyo y vítores del público, un entusiasmo con el que está más que motivada para estos juegos.





CONSTANZA FUENTES ANCARES (2001) / TAEKWONDO
 Representando a nuestro país, Constanza Fuentes ha estado en distintas competencias internacionales, siendo una de ellas el Mundial de ParaTaekwondo en México. El parataekwondo a nivel mundial, más de diez años en Chile, es relativamente nuevo. "Iniciar un deporte no es fácil", expresó recientemente en el portal de Puente Alto, la comuna donde reside, "pero ha sido entretenido, estamos en el proceso y ha sido muy bueno, hemos peleado contra los mejores del mundo y siempre consiguiendo los objetivos que se han propuesto en cada competencia".



JENY BARRAZA JARA (1984) / RUGBY
 Elegida Mejor Deportista 2022 por el Círculo de Periodistas Deportivos de Chile, Jenny es la única mujer del equipo mixto de rugby sobre ruedas y es una de las más rápidas, en el que también está su hermano, Alexis (los dos en la foto), con quien portó la antorcha entre el tramo Viña del Mar-Valparaíso cuando la pasaron previo a Santiago 2023. A la derecha, con su hija, Génesis Calderón.



FRANCHESCA ESPINOZA ALARCÓN (2003) / ATLETISMO
 En los Parapanamericanos Juveniles de Bogotá 2023 (la antesala de los juegos en Santiago), la atleta Franchesca Espinoza, nacida en Cauquenes, obtuvo medalla de oro en 400 metros, y sobre este logro ha comentado que estuvo mucho tiempo esperando esta victoria, incluso han sido años en que ha trabajado muy duro entrenando y siempre agradece el apoyo recibido por su familia, entrenador, el Club Atlético Cauquenes y la institución Promesas Chile. En la segunda foto, con su mamá, Virginia Alarcón, quien es su mayor inspiración, pilar y ejemplo.



JOHANN HERRERA BUSTOS (2002) / JUDO
 El campeón nacional y juvenil panamericano Johann Herrera logró el oro en Bogotá 2023, en 66 kilos, y clasificó a Santiago 2023 tras el segundo lugar conseguido el año pasado en el Panamericano de Canadá. El judo lo practica desde los ocho años y ahora competirá en la categoría menos 60 kilos. "Yo pertenezco a la comuna de La Pintana, vivo con mi mamá y mi abuela, soy hijo único. El judo me gustó porque es un deporte que se adapta muy bien a las personas ciegas y baja visión, ya que cambian muy pocas cosas del reglamento básicamente", dijo a "El Mercurio". En la primera foto, celebrando junto a su profesor Francisco Sepúlveda, cuando ganó la medalla de oro en los Parapanamericanos Juveniles en Bogotá.



BENJAMÍN COBIAN IGLESIAS (2003) / FÚTBOL PARA CIEGOS
 Participar en estos Parapanamericanos es un sueño para Benjamín Cobian, quien ha jugado en la Serie B de Brasil y cuya meta es clasificarse para París 2024. Su familia es su gran apoyo, especialmente su hermano Valentín y su tía Jessica Rodríguez, quien aparece junto a él en la segunda foto.



Para 2024, espera estudiar alguna carrera y seguir junto a su equipo —Roberto Ayala, Esteban Campos, Jorge Farías, Matías González, Nabil Jara, Erik Rodríguez, Víctor Hugo Silva, Diego Urquiola y Sebastián Vergara— con el fin de seguir por el camino de lo más alto. De hecho, la Selección Nacional de Fútbol para Ciegos es el Primer Campeón Intercontinental en la historia del fútbol para ciegos a nivel mundial.

JUAN PABLO CASTILLO (2002) / GOLBOL

Nació en Quilpué y es el menor de cinco hermanos. Desde los 13 años practica golbol, deporte paralímpico para ciegos que se juega con un balón sonoro y la cancha tiene las medidas del vóleibol. En Villa Alemana conformó el destacado "Club gladiadores". En 2017 fue invitado a la selección juvenil, y en 2019 participó en el Sudamericano donde alcanzó el bronce. Además, estudia Ingeniería Civil Industrial en la Universidad Federico Santa María. "Parece que fuera ayer cuando soñaba con jugar un parapanamericano, cuando miraba a los mejores y solo pensaba en poder estar a su altura. Hoy comienza mi sueño deportivo, la mayor experiencia que he tenido a nivel deportivo, llegar a la villa hoy fue un mix de emociones, alegría, melancolía, motivación y por sobre todo ilusión. El nudo que sentí en la garganta al llegar solo me hizo darme cuenta de lo mucho que disfruto esto, que amo el deporte y la intensa pasión que este me hace sentir", expresó en Instagram. En la foto superior derecha, con su polola, María Ignacia Aguirre, y abajo, con su equipo.



CARLA CANDIA SANTANDER (2005) / PARATIRO CON ARCO

Hace cuatro años que practica paratiro con arco y hace uno que lo hace profesionalmente. En 2016 tuvo un accidente cuando iba en un bus y perdió su brazo derecho. Ingresó a la Teletón, donde le hicieron escoger un deporte para su rehabilitación. Fue así como optó por el paratiro con arco. Carla es hija de una funcionaria civil de Carabineros de Chile, institución que le hizo entrega de un nuevo arco de alta gama. Además, su comuna, Quinta Normal, la apoya con una beca deportiva, y tras la pandemia la llamaron de la Federación de Tiro al Arco para "entrenar y llegar a un nivel competitivo". Para Santiago 2023 se tiene fe, y cuando recibió su arco expresó que el deporte la ha ayudado a tener disciplina, constancia y plantearse metas importantes.



ALEXANDER CATALDO SOGOVIA (1998) / TENIS

A los dos años, el antofagastino Alexander Cataldo tuvo un accidente vascular que le generó una hemiparesia en todo el lado izquierdo, es decir, dejó de desarrollar fuerza y musculatura en toda esa zona de su cuerpo. El diagnóstico no era alentador, su vida estuvo en peligro y ni el más optimista podría haber previsto que podría dedicarse al tenis. Sin embargo, a los 14 años, en la Teletón conoció este deporte y empezó a dedicarse con todo el profesionalismo.



MATRIMONIO

González Pichuante – Gómez Gómez

Hoy, sábado 18 de noviembre, a las 18:30 horas, en la Parcela N° 23 de Buin, se efectuará el matrimonio civil y religioso de la señorita Ingrid Angélica Gómez Gómez con el señor Javier Ignacio González Pichuante. Serán padrinos de la novia el señor Luis Alberto Gómez López y la señora Angélica Gómez Gutiérrez, y del novio, el señor Mario González Rojas y la señora María Ester Pichuante Muñoz.